

FICHA DE RECUPERACIÓN DE APRENDIZAJES



CENUR
NORESTE



UNIVERSIDAD
DE LA REPÚBLICA
URUGUAY

Título de la ficha: **Políticas Públicas** y los Proyectos.

Elabora: Manuel Camejo

Organización/institución donde se realiza la pasantía: CEMPRE

Fecha: 01/10/2022

Lugar: Montevideo / Tacuarembó

Hora: 18:00

- a) Lugar de Pasantía: CEMPRE.
- b) El proyecto “Rivera composta” podría considerarse como un elemento de una Política Pública donde el Ministerio de Ambiente se encuentra ejecutando un política de carácter universal donde se atiende a todo el país.

Se atiende una problemática sobre residuos domésticos y que afectan al medioambiente, donde el país se encuentra abocado a la contribución para mejorar los índices de mediciones de la afectación ambiental y que contribuyan a los informes sobre el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible para lo cual se encuentra dentro de la Política Publica llevada adelante por la Oficina de Planeamiento y Presupuesto de Presidencia de la República.

- c) Aprendizajes

En esta oportunidad se identifica que existen una clara relación con el término “Política” ya que se tratan de decisiones o de relaciones de poder. En esta política existe una declaración de interés, que parten desde el Estado, y que además quedan claramente expresados cuales son las intenciones en su contenido.

Se trata de decisión debido a que se marca cual es el camino a seguir. Puede aludir a decisiones que podrán romper un modelo anterior o tratarse de recomodar algo.

Cuando se realiza el diseño establece determinadas modificaciones o transformaciones, que podrán o no generar tensiones o discrepancias, ocasionadas por la propia dinámica.

Esa política es de carácter universal ya que abarca a toda la población y debe estar conformada por elementos que la hagan permanente en el tiempo y que puedan trascender gobiernos y con la transversalidad suficiente para que pueda abarcar el mayor espectro posible de dimensiones.

FICHA DE RECUPERACIÓN DE APRENDIZAJES

Las decisiones tomadas permiten atender a distintas necesidades constatadas o demandadas y que el Estado debe realizar algún tipo de acción o en caso distinto no realizar alguna acción (omisión), cualquiera de las decisiones son “Intensiones” puestas de manifiesto ya que tienen sus objetivos pensados.

En estos casos las decisiones de “acción” u “omisión” son las que están dentro de las posibilidades de llevar adelante por medio de la Política.

Según Laswell las políticas están a disposición de las demandas, son los que ejercen cargos de Asesores de Gobierno los que se encuentran en lugares para poder operar las Políticas Públicas.

Esas políticas pasan por un filtro, el de lo científico, y va a afectar a las personas, desde la academia se estudian esas carreras para que los asesores tengan los conocimientos necesarios para su elaboración. Por ejemplo en la Facultad de Ciencias de UdelaR se dicta la Maestría en Política Pública.

Se enseña que lo público de la política se fundamenta en la etimología, ya que desde Grecia se define a la “polis” (pueblo) como el que realmente tiene el poder, es decir el poder al estar en el pueblo está en lo público.

Para la ejecución de esa política se establece una “gobernanza” que es el proceso mediante el cual el pueblo y el gobierno establecen una dirección o su programa de gobierno determina una meta o dirección a seguir.

Esa política está cargada de valores y con objetivos que deben cumplirse. Hay otro autor (Brum) que la define como procesos, acciones u omisiones, o que se tratan de decisiones. También lo considera un fenómeno social y administrativo con un sistema que los sustenta que se llama la “burocracia” estatal.

En el caso del autor Canto, expresa que la política es un planteo de la sociedad, donde el pueblo es un actor que debe participar, pero es algo ideal (utópico) de cómo debería hacerse. Muchas veces lo que ocurre es que no existe esa participación activa y efectiva y las decisiones las termina tomando solamente el gobernante.

Para el autor Tamayo entiende que se ponderan los problemas planteados por los ciudadanos y se elaboran o diseñan acciones para poder atenderlos y resolverlos. Lo que debe resaltarse es como se define el “problema”, para lo cual en muchos casos se requiere de diálogo y consensos.

Palabras claves: Acción, omisión, Política Pública, gobernanza.